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SESIÓN ORDINARIA N°59-2025 1 

Acta de la Sesión Ordinaria número cincuenta y nueve del 17 de junio del 2 

año dos mil veinticinco celebrada por la Corporación Municipal de Montes 3 

de Oro,  en la Municipalidad, al ser las diecisiete horas con cuarenta   4 

minutos  exactos, llevada de manera presencial presidida por el Presidente 5 

Alejandro Arias Ramírez , con las asistencia  de los Regidores Propietarios: 6 

Emmanuel Antonio Jiménez Cruz  sust.a Alba Luisa Galeano Núñez, Luis 7 

Francisco Montoya Ayala ,Álvaro Loghan Jiménez Castro  y Lorena 8 

Barrantes Porras y los Regidores Suplentes: Andryk Morales Rodríguez, 9 

Karla Quesada Cordero, Adonay Jiménez Salas Síndicos Propietarios: 10 

Jesús Alberto Alfaro Ulate, Manuel Ocampo Vindas y Sara María Cortes 11 

González. 12 

Ausentes sin justificación por escrito: Alba Luisa Galeano 13 

Núñez(Regidora), y Vivian de los Ángeles Fuentes Rojas(Regidora), Yuliana 14 

de los Ángeles Amuy Ureña(Sindica Suplente), Yadira del Carmen Zeledón 15 

Palma(Sindica Suplente)José Luis Espinoza Rojas(Sindico Suplente). 16 

FUNCIONARIOS MUNICIPALES 17 

Lcdo. Anthony Fallas Jiménez -Alcalde Municipal. 18 

Juanita Villalobos Arguedas-Secretaria del Concejo Municipal 19 

Lcdo. Emmanuel Madrigal Román – Abogado Municipal. 20 

Lcda. Maricel Murillo Barrantes-Asesora Legal del Concejo Municipal-Ausente 21 

ORDEN DEL DÍA: 22 

ARTICULO  I.  23 

Comprobación del cuórum 24 

ARTICULO II 25 

Lectura y aprobación de Actas 26 

ARTICULO III. 27 

Juramentación de Juntas de Educación: 28 

-Escuela de la Isla. 29 

-Escuela de Santa Rosa 30 

ARTÍCULO IV 31 
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Informe de Comisión 1 

ARTÍCULO V 2 

Asuntos de Trámites Urgentes 3 

ARTÍCULO VI 4 

Lectura de Correspondencia y acuerdos 5 

ARTÍCULO VII 6 

Mociones 7 

ARTÍCULO VIII 8 

Informe del Alcalde Municipal 9 

ARTÍCULO IX 10 

Cierre de Sesión 11 

ARTICULO I. -COMPROBACION DE CUORUM 12 

INCISO Nº1: Comprobado que existe el cuórum, se inicia la Sesión, a las 13 

diecisiete horas con cuarenta minutos exactos. ----------------------------- 14 

ARTICULO II- LECTURA Y APROBACION DE ACTAS 15 

INCISO Nº2: 16 

Así las cosas, se procede con la aprobación del acta de la Sesión Ordinaria 17 

Nº58-2025 del día martes 10 de junio del 2025. --------------------------------- 18 

Conforme al Artículo 48 del Código Municipal “existe obligación de   aprobar 19 

el Acta de cada Sesión; las actas no se votan, sencillamente se someten a 20 

aprobación mediante un acuerdo de mero trámite”. 21 

Así las cosas, se aprueba el Acta con cinco votos. 22 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.   23 

INCISO Nº3: 24 

Así las cosas, se procede con la aprobación del acta de la Sesión 25 

Extraordinaria Nº31-2025 del día jueves 12 de junio del 2025. --------------- 26 

Conforme al Artículo 48 del Código Municipal “existe obligación de   aprobar 27 

el Acta de cada Sesión; las actas no se votan, sencillamente se someten a 28 

aprobación mediante un acuerdo de mero trámite”. 29 

Así las cosas, se aprueba el Acta con cinco votos. 30 
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ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.   1 

ARTICULO III. JURAMENTACIÓN DE JUNTAS DE EDUCACIÓN: 2 

-Escuela de la Isla. 3 

-Escuela de Santa Rosa. 4 

Así las cosas; el Presidente Municipal -Alejandro Arias Ramírez procede a 5 

juramentarlas de la siguiente manera: 6 

Junta de Educación de la Escuela La Isla: 7 

• Justin Gerardo Brenes Carmona con cédula 6-0494-0628  8 

• Ana Siria Garita Barrantes con cédula 6-0172-0660 9 

• Andreina de los Ángeles Carmona Ramírez con cédula 1-1602-0613 10 

• Kenyi Daniela Carvajal Parajeles con cédula 6-0438-0847 11 

• Oscar Luis Ramírez Loria con cédula 6-0356-0533 12 

QUEDAN DEBIDAMENTE JURAMENTADOS 13 

Junta de Educación de la Escuela Santa Rosa: 14 

• Sra. Tatiana de los Ángeles Miranda Cascante con cédula 604040444 15 

QUEDAN DEBIDAMENTE JURAMENTADA 16 

ARTÍCULO IV-INFORME DE COMISIÓN 17 

Al no haber Informe de Comisión, se omite este artículo. 18 

ARTÍCULO V-ASUNTOS DE TRÁMITES URGENTES 19 

INCISO N°4: 20 

DELIBERACION: 21 

El Señor Álvaro Chavarría externa su preocupación con relación a los carros 22 

mal parqueados por donde vive, cita en la entrada hacia el plantel 23 

municipal, en el taller que está cerca; además de la alta velocidad de los 24 

carros municipales que entran hacia el predio. Además, esa calle la había 25 

donado su esposa a la Municipalidad para entrar hacia el plantel. 26 

El Regidor Luis Montoya Ayala externa que es responsabilidad del chofer del 27 

como parquear su carro, hay que analizar si esa calle esta inventariada en 28 

la Municipalidad y la velocidad es de sentido común, ya que existe la 29 

posibilidad de un accidente y no hay que esperara que pase. 30 
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El Presidente Municipal-Alejandro Arias externa que se podrían de analizar 1 

de una cámara en esa calle y vigilar lo de la velocidad de los carros, además 2 

de podría traer una moción la próxima semana y solicitar a la 3 

administración lo que corresponda sobre este tema. 4 

El Regidor Luis Montoya Ayala externa que hay que pensar y analizar la 5 

advertencia que envío el Auditor Municipal. 6 

El Regidor Álvaro Loghan Jiménez externa que al día de hoy no es pública, 7 

pero fue donada por mutuo acuerdo por la dueña, hay que normalizar esa 8 

calle. 9 

El Alcalde Municipal externa que se podría pensar en una cámara y le 10 

agradece al Señor Álvaro por su preocupación y venirla a expresar.  11 

La Regidora Lorena Barrantes le pregunta al Alcalde Municipal que si se le 12 

pudo solicitar el problema a la Asociación del Buen Samaritano sobre el 13 

local. 14 

El Alcalde Municipal responde que se hablo con el Señor Sergio para que se 15 

instalara en la oficina del Centro de Acopio, se que no es el mejor lugar, pero 16 

por el momento es lo que tenemos.  17 

INCISO N°5: 18 

Del Alcalde Municipal se conoce Oficio MMO-AM-346-2025, en el cual 19 

informa que, el pasado 11 de junio de los corrientes, se realizó la segunda 20 

publicación del Reglamento del Acueducto, el cual representa la base para 21 

la regulación de la nueva tarifa del servicio de agua potable de nuestro 22 

Municipio. En virtud de lo anterior, me permito adjuntar el oficio MMO-23 

UGS-103-2025, en el cual se informa con detalle dicho proceso, esto para 24 

que se proceda con la publicación en segunda instancia del pliego tarifario 25 

que entraría a regir posterior a esta última publicación, por lo que solicita 26 

la aprobación de ese Órgano Colegiado para continuar con el proceso 27 

respectivo. 28 

El Alcalde Municipal externa que al haberse publicado en el diario Oficial La 29 

Gaceta el Reglamento del Acueducto dos veces y también una vez el Pliego 30 

Tarifario, se necesita la otra publicación. 31 
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El Regidor Álvaro Loghan Jiménez Castro externa que si se hizo el 1 

procedimiento legal para el pliego tarifario si lo vota. 2 

El Alcalde Municipal responde que se cumplió con los requerimientos. 3 

Así las cosas, se procede a tomar los siguientes acuerdos municipales: 4 

ACUERDO N°1: 5 

Conforme a lo dispuesto en el artículo 44 del Código Municipal, se 6 

procede con la votación para dispensar la solicitud suscrita por el 7 

Alcalde Municipal de trámite y dictamen de comisión y es aprobada en 8 

forma definitiva con cinco votos a favor. 9 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.  10 

ACUERDO N°2: 11 

Al no haber objeciones, ni observaciones, conforme lo establece el Código 12 

Municipal al acuerdo tomado en la Sesión Ordinaria N°32-2024 de fecha 10 13 

diciembre del 2024, en el cual se aprobó el Pliego Tarifario del Servicio del 14 

Acueducto Municipal; el Concejo Municipal acuerda publicar por segunda 15 

vez quedando integro tal y como fue publicado en el Diario Oficial La Gaceta 16 

N°10 de fecha viernes 17 de enero   del 2025.  17 

Es aprobada en forma definitiva con cinco votos a favor 18 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO 19 

ARTICULO VI- LECTURA DE CORRESPONDENCIA Y ACUERDOS  20 

INCISO N°6: 21 

Del Alcalde Municipal-Anthony Fallas Jiménez se conoce Oficio MMO-AM-22 

334-2025, en el cual remite actas de los Consejos de Distrito de San Isidro 23 

y La Unión, en la cual se solicita el cambio de proyectos de las Partidas 24 

Específicas no ejecutadas del año 2009 al 2024. 25 

Analizada, la solicitud, el Alcalde solicita que se podría retirar el acta de San 26 

Isidro, ya que el proyecto solicitado está casi terminando; por lo que sugiere 27 

el Consejo Distrito solicite un nuevo proyecto. 28 

Conocida la solicitud, se procede a tomar los siguientes acuerdos 29 

municipales: 30 

ACUERDO N°3: 31 
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Conforme a lo dispuesto en el artículo 44 del Código Municipal, se 1 

procede con la votación para dispensar la solicitud suscrita por el 2 

Alcalde Municipal de trámite y dictamen de comisión y es aprobada en 3 

forma definitiva con cinco votos a favor. 4 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.  5 

ACUERDO N°4: 6 

El Concejo Municipal acuerda cambiar el destino de los proyectos de las 7 

Partidas Específicas no ejecutadas del año 2009 al 2024 en el Distrito de la 8 

Unión por un total de ¢1.757.487.99(un millón setecientos cincuenta y siete 9 

mil cuatrocientos ochenta y siete colones con 99/100), para compra de 10 

cemento. 11 

Es aprobada en forma definitiva con cinco votos a favor. 12 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.  13 

ACUERDO N°5: 14 

El Concejo Municipal acuerda solicitar a la Administración la gestión 15 

correspondiente del cambio de destino de los proyectos, ante la Asamblea 16 

Legislativa. 17 

Se adjunta acta del Consejo de Distrito de la Unión. 18 

Es aprobada en forma definitiva con cinco votos a favor 19 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO 20 

INCISO N°7: 21 

Moción sobre la solicitud de gestión para garantizar el acceso del transporte 22 

público hasta el hospital Monseñor Sanabria por parte del Regidor 23 

Propietario Santos Zúñiga Zuñiga de la Municipalidad de Puntarenas 24 

Conocida la solicitud, se procede a tomar los siguientes acuerdos 25 

municipales: 26 

ACUERDO N°6: 27 

Conforme a lo dispuesto en el artículo 44 del Código Municipal, se 28 

procede con la votación para dispensar la solicitud suscrito por Regidor 29 

Propietario Santos Zúñiga Zuñiga de la Municipalidad de Puntarenas de 30 
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trámite y dictamen de comisión y es aprobada en forma definitiva con 1 

cinco votos a favor. 2 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.  3 

ACUERDO N°7: 4 

El Concejo Municipal acuerda dar un voto de apoyo a la Moción suscrita por 5 

el Regidor Propietario Santos Zúñiga Zuñiga de la Municipalidad de 6 

Puntarenas en relación a la solicitud de gestión para garantizar el acceso 7 

del Transporte Publico hasta el Hospital Monseñor Sanabria Martínez de 8 

Puntarenas. 9 

Es aprobada en forma definitiva con cinco votos a favor 10 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 11 

ACUERDO N°8: 12 

El Concejo Municipal acuerda  que con base a la naturaleza de la Moción 13 

suscrita por el Regidor Propietario Santos Zúñiga Zuñiga de la 14 

Municipalidad de Puntarenas en relación a la solicitud de gestión para 15 

garantizar el acceso del Transporte Público hasta el Hospital Monseñor 16 

Sanabria Martínez de Puntarenas, se solicita respuesta al Consejo de 17 

Transporte de Público en relación  a la  Moción suscrita por los regidores: 18 

Luis Montoya Ayala y Andrik Morales Rodríguez aprobada en  Sesión 19 

Ordinaria N°39-2025 de fecha 28 de Enero  del 2025. . 20 

Es aprobada en forma definitiva con cinco votos a favor 21 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 22 

ACUERDO N°9: 23 

El Concejo Municipal acuerda  enviar copia de los acuerdos tomados en 24 

relación a la Moción suscrita por el Regidor Propietario Santos Zúñiga Zuñiga 25 

de la Municipalidad de Puntarenas en relación a la solicitud de gestión para 26 

garantizar el acceso del Transporte Público hasta el Hospital Monseñor 27 

Sanabria Martínez de Puntarenas a: Dirección General del Hospital Monseñor 28 

Sanabria, Junta Medica y junta Administrativa del Hospital, Junta Directiva 29 

de la Caja Costarricense de Seguro Social(CCSS), Dirección Regional y 30 
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Dirección Nacional del Consejo de Seguridad Vial(COSEVI), Dirección del 1 

Consejo Nacional de Viabilidad(CONAVI), Consejo de Transporte Publico(CTP), 2 

Ministerio De Obras Públicas y Transportes(MOPT), Autoridad Reguladora de 3 

los servicios Públicos-ARESEP , Defensoría De los Habitantes de la República, 4 

Consejo Nacional de la Persona Adulta Mayor)CONAPAM), Instituto Nacional 5 

de las Mujeres(INAMU), Patronato Nacional de la Infancia(PANI), Consejo 6 

Nacional de Personas con Discapacidad(CONAPDIS),Concejo Municipal de 7 

Esparza, Concejo Municipal de Monteverde, Concejo de Distrito de Cobano, 8 

Paquera Lepanto  Cantón Central de Puntarenas. 9 

Es aprobada en forma definitiva con cinco votos a favor 10 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO. 11 

INCISO N°8: 12 

Nota del Señor Edwin Ramírez en la cual solicita que se realice la reparación 13 

de la cuneta ubicada al frente de su casa ubicada 50 metros oeste del 14 

Municipalidad Conocida la solicitud, se procede a tomar los siguientes 15 

acuerdos municipales: 16 

ACUERDO N°10: 17 

Conforme a lo dispuesto en el artículo 44 del Código Municipal, se 18 

procede con la votación para dispensar la solicitud suscrita por el Señor 19 

Edwin Ramírez de trámite y dictamen de comisión y es aprobada en 20 

forma definitiva con cuatro votos a favor, el Presidente Municipal-21 

Alejandro Arias  se inhibe de la votación por ser familiar el solicitante 22 

(artículo 31 del Código municipal). La Regidora Lorena Barrantes 23 

preside la votación por ausencia de la Vicepresidencia Alba Galeano y 24 

ella es la de mayor de edad. 25 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.  26 

ACUERDO N°11: 27 

El Concejo Municipal acuerda trasladar a la Administración y a la Junta 28 

Vial Cantonal la solicitud suscrita por el Señor Edwin Ramírez. 29 

Es aprobada en forma definitiva con cuatro votos a favor, el Presidente 30 

Municipal-Alejandro Arias se inhibe de la votación por ser familiar el 31 
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solicitante (artículo 31 del Código municipal). La Regidora Lorena 1 

Barrantes preside la votación por ausencia de la Vicepresidencia Alba 2 

Galeano y ella es la de mayor de edad. 3 

INCISO N°9: 4 

De la MSc. Lorena Jiménez Elizondo -Directora Esc. San Buenaventura 5 

solicita un proyecto de estructura y techar área de recreo para la Escuela. 6 

Conocida la solicitud, se procede a tomar el siguiente acuerdo municipal: 7 

ACUERDO N°12: 8 

Conforme a lo dispuesto en el artículo 44 del Código Municipal, se 9 

procede con la votación para dispensar la solicitud suscrita por la 10 

Directora de la Escuela de la Isla de trámite y dictamen de comisión y 11 

es aprobada en forma definitiva con cinco votos a favor. 12 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.  13 

ACUERDO N°13: 14 

El Concejo Municipal acuerda trasladar a la Administración la solicitud 15 

suscrita por la Presidente de la Junta Educación de la Escuela San 16 

Buenaventura- Sra. Arelys Mesen Herrera”. 17 

Es aprobada en forma definitiva con cinco votos a favor 18 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADA 19 

INCISO N°10: 20 

Nota de la Lcda. Siria Alán en la cual solicita la reintegración de su persona 21 

a las comisiones Permanentes de Ambiente y Jurídicos, solicita al 22 

Concejo sea leída en su totalidad. 23 

DELIBERACION: 24 

La Lcda. Siria Alán expone lo de la solicitud. 25 

El Presidente Municipal-Alejandro Arias reconoce al no haber comunicado 26 

lo la restructuración de las comisiones; más sin embargo valorará lo 27 

expresado por la Lcda. Siria, no es nada personal, la respeta mucho y 28 

reconoce su valor y en estos días le contesta.  29 

Conocida la solicitud, se procede a tomar el siguiente acuerdo municipal: 30 
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ACUERDO N°14: 1 

Conforme a lo dispuesto en el artículo 44 del Código Municipal, se 2 

procede con la votación para dispensar la solicitud suscrita Lcda. Siria 3 

Alán por la de trámite y dictamen de comisión y es aprobada en forma 4 

definitiva con cinco votos a favor. 5 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.  6 

ACUERDO N°15: 7 

El Concejo Municipal acuerda trasladar la solicitud suscrita por la Lcda. 8 

Siria Alán al Presidente Municipal para que en tiempo y forma se responda.  9 

Es aprobada en forma definitiva con cinco votos a favor 10 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADA 11 

INCISO N°11: 12 

De la Lcda. Maricel Murillo se conoce Oficio MMO-AC N°11-2025   en el cual 13 

externa que de conformidad al acuerdo adoptado en la Sesión Ordinaria Nº 14 

56-2025 del Concejo Municipal, celebrada el 27 de mayo de 2025, mediante 15 

el cual se remiten los oficios MICITT-DVT-OF-1100-2024 y MICITT-DVT-OF-16 

285-2025 para la valoración jurídica sobre el Decreto Ejecutivo N° 44335-17 

MICITT, se emite el presente criterio legal. 18 

Conocida la solicitud, se procede a tomar el siguiente acuerdo municipal: 19 

ACUERDO N°16: 20 

Conforme a lo dispuesto en el artículo 44 del Código Municipal, se 21 

procede con la votación para dispensar la solicitud suscrita por la Lcda. 22 

Maricel Murillo de trámite y dictamen de comisión y es aprobada en 23 

forma definitiva con cinco votos a favor. 24 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.  25 

ACUERDO N°17: 26 

El Concejo Municipal acuerda derogar cualquier disposición que vaya en 27 

contra del Decreto Ejecutivo N44335-MICITT.   28 

Es aprobada en forma definitiva con cinco votos a favor 29 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO 30 

ACUERDO N°18: 31 
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El Concejo Municipal acuerda adoptar las disposiciones del Decreto 1 

Ejecutivo N44335-MICITT.   2 

Es aprobada en forma definitiva con cinco votos a favor 3 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO 4 

ACUERDO N°19: 5 

El Concejo Municipal acuerda notificar estos acuerdos a la Administración 6 

y al Departamento de Desarrollo Urbano.   7 

Es aprobada en forma definitiva con cinco votos a favor 8 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO 9 

INCISO N°12: 10 

De la Sra. Patricia Jiménez Rojas se conoce lo siguiente: “Favor confirmar si 11 

el correo de arriba  muni@montesdeoro.go,cr le pertenece a la Municipalidad 12 

dado que fui contactada a mi celular y me solicitaron el nuevo correo de 13 

gmail... ya que me habían hackeado el de hot amil y  un señor  Jaime de Jesús 14 

Peralta Lizano....  me contacto aduciendo que tenía que brindar mi 15 

información personal y donde me solicitó tramites   de mi cuenta Bancaria con 16 

el propósito de confeccionar según dijo el mi firma digital municipal, donde me 17 

presionó que si no lo hacía personalmente hoy y en línea la Municipalidad de 18 

Montes de Oro me pondría una multa de 3.500.000 -. 19 

Favor tener en cuenta que esta persona sea investigada”. 20 

Conocida la solicitud, se procede a tomar el siguiente acuerdo municipal: 21 

ACUERDO N°20: 22 

Conforme a lo dispuesto en el artículo 44 del Código Municipal, se 23 

procede con la votación para dispensar la solicitud suscrita por la Sra. 24 

Patricia Jiménez Rojas de trámite y dictamen de comisión y es 25 

aprobada en forma definitiva con cinco votos a favor. 26 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO.  27 

ACUERDO N°21: 28 

El Concejo Municipal acuerda trasladar la solicitud de la Sra. Patricia 29 

Jiménez Rojas a la Administración para que se gestione lo que corresponda.   30 

Es aprobada en forma definitiva con cinco votos a favor 31 
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ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADA 1 

Queda pendiente correspondencia por resolver. 2 

INCISO N°13: 3 

Estos artículos se omiten por cierre de sesión. 4 

ARTÍCULO VII 5 

Mociones 6 

ARTÍCULO VIII 7 

Informe del Alcalde Municipal 8 

ENTERADOS 9 

ARTICULO IX- CIERRE DE SESIÓN. 10 

INCISO N°14: 11 

Así las cosas, el Presidente Municipal Alejandro Arias Ramírez levanta 12 

la sesión al ser las diecinueve horas y cincuenta y nueve minutos 13 

exactos…………………………………………UL……………………………………  14 

_____________________________                          ___________________________ 15 

Juanita Villalobos Arguedas                           Alejandro Arias Ramírez                                           16 

Secretaria Municipal                                         Presidente Municipal 17 


